

Memorias



5ta con 5ta
CREW


cooperación
alemana
DEUTSCHE ZUSAMMENARBEIT

Implementado por
giz
Dizite Susannah
de Universidad
Internacional de San



LEGADO
COMISIÓN DE LA
VERDAD

Memorias

"**Memorias**" es nuestra revista en formato Fanzine que contiene de manera distinta reflexiones de memoria histórica, desaparición, secuestro, diálogo, cifras que responden a estos relatos y recomendaciones que nosotros hacemos desde la reflexión de nuestro contexto.

"El capítulo de hallazgos y recomendaciones para nosotros responde a la premisa que no hay camino para la paz, sino que la paz es el camino para llegar a todas partes, creando y manteniendo desde los territorios reflexiones que nos permitan tejer reconciliación y mantener fuerte y unida nuestra voz para la no repetición y continuidad del conflicto armado en Colombia" - Valles Productions



Memorias

Por María Isabel Martínez



Isabel era una niña muy alegre que vivía con su madre en un pueblito muy lindo y armonioso hasta que la maldad tomó control y esta se llevó a su madre.

Por lo ocurrido Isabel decidió marcharse y buscar una mejor vida y encontró una familia que le brindó calor de hogar y todas las condiciones que una niña como ella necesitaba.

Para honrar a su mamá decidió estudiar una carrera profesional, se graduó gracias a la familia que aunque no era biológica estuvo dispuesta cuando ella lo necesitó, ese día le dedico ese triunfo a su mamá que aunque no pudo estar con ella siempre la iba a recordar y llevar su legado.



Con el recuerdo que le traía su madre, recordó mirando su triunfos que su inspiración de superación era el poder ayudar a las demás personas que pasan por lo que ella pasó, impulsándolos a seguir adelante para que lo ocurrido no les afectara más, manteniendo viva su memoria y no permitan que esto vuelva a pasar.



Desaparición

Por Sharith Cárdenas, Sheina Márquez y Jennifer Quintero

José y Lupita iban caminando por el parque con su padre, todo estaba muy tranquilo y después de un rato de estar jugando notaron que unas personas muy sospechosas rondaban el parque cerca de los niños. Ellos trataron de no prestarle mucha atención ya que en el pueblo donde ellos vivían eso era común.

Era normal ver pasar tanta gente, pero esta vez era un poco sospechoso ya que no paraban de ver a los niños, el padre trató de distraerlos comprándoles globos, pero en el momento en el que el padre volteó para tomar el globo uno de los que estaban rondando se llevó al niño.

Minutos después de este suceso intentaron llevarse también a la niña, pero no pudieron ya que ella estaba prevenida y se dio cuenta. Al llegar el padre Lupita le dice "padre, mi hermano no está jugando al escondite mi hermano fue llevada por ellos" decía la niña desconsolada por el hecho ocurrido a su hermano.

Después de este suceso la familia empezó a recibir amenazas con la posibilidad de llevarse también a la niña, por esto la familia decidió salir de su pueblo y formar un grupo de madres, padres y familiares buscadores de personas dadas por desaparecidas alzando la voz y dejando en claro que no querían más desaparecidos y mucho menos que estos hechos golpeen a los niños y no se les cumplan sus derechos humanos y humanitarios.



Secuestro

Por Andrés García, Jose Pérez y Charid Rivera

Junto a mi mamá, mi papá y mi abuelita era feliz en mi pequeña casa las afueras de Cúcuta y tenía una vida normal iba a la escuela y tenía muchos amigos hasta que un día todo cambió. Era de noche y estaba con mi familia a las 9:36 p.m en un pueblo cercano, estábamos en la plaza principal comiendo la cena que papá había comprado en un negocio cercano y en ese momento se escuchan tiros a las afueras del pueblo eran las Personas Malas y llegaron a la plaza donde estábamos obligando a mis padres a subirse a una camioneta y desde ahí no los volví a ver. Esa noche nos íbamos a quedar donde un tío que vive en el pueblo así que corrí por la avenida y me senté en un rincón de un edificio a llorar, pero decidí continuar con mi rumbo. Ya estaba cerca de la casa cuando de repente un hombre se acercó y trató de dormirme y afortunadamente pude escapar, pero al día de hoy no he olvidado esa noche la peor de mi vida el último día que pude ver a mis padres antes de su secuestro.



Datos y Reflexiones

Capítulo hallazgos y recomendaciones Informe final de la Comisión de la Verdad.

La guerra ha afectado al menos a tres generaciones de colombianos y colombianas y ha desprotegido a millones de personas en sus territorios, generando duelos no resueltos.



Aproximadamente el **90%** de las víctimas han sido población civil no combatiente. Son más de **450.000 muertos**, **100.000 desaparecidos**, **9 millones de desplazados**, miles de secuestrados y cerca de 1 millón de exiliados.

"Si hiciéramos un minuto de silencio por cada una de las víctimas del conflicto armado, el país tendría que estar en silencio durante 17 años": Francisco de Roux, presidente de la Comisión para el Esclarecimiento de la Verdad, la Convivencia y la No Repetición.



Diálogo

Por Ender Botello



El conflicto no es un desconocido para nosotros. Este lo vemos en nuestras casas eligiendo quien lava la loza, en las calles cuando dos personas o mas no llegan a un acuerdo y buscan este medio para resolver sus situaciones, o en nuestro país, viendo cómo se desangra. No sirve de nada el conflicto, cuando estamos en un proceso y camino hacia la paz. La tarea es cambiar el conflicto por dialogo, comunicación, apoyo y empatía, para mejorar nuestra sociedad y vivir como amigos felices, celebrando la vida, el cambio y la prosperidad.



Consejos y Reflexiones

Por Valles Productions

"Que la paz se haga vivir y que podamos resaltar la paz porque para nuestra vida significa el honor de poder tener respeto igualdad felicidad Unión y fraternidad"

"La paz hay que hacerla vivir que vivamos en armonía y que le implementemos siempre que sea siempre viva entre nosotros y que convivamos para sobrepasar las dificultades con la paz todo es posible"

"Mi mensaje para la guerra sería que no viva en Colombia ni en el mundo porque a causa de ella se pierden las vidas de personas a las que queremos y admiramos mucho y que no tienen la culpa de lo que sucede, sino que son víctimas y peones en un simple juego que se puede acabar solo si se propone"

"Los jóvenes y los niños y niñas somos el ahora y queremos que se acabe el conflicto que entre nosotros no haya peleas amenazas muertes problemas drogas violaciones y maltrato para nosotros decimos ¡sí a la paz!"

